
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DES ARBITRES 

 

PV N°2 DU MARDI 15 OCTOBRE 2024 
 
 
Président :  M. Jacques FECIL  
 
Membres présents :  Mme Marine THILLIEZ  

MM. Emmanuel AUBERT – Jean François MERIEUX – Patrick BANNIER – David 
DOMINGUEZ CONDE – Philippe DE PASQUALE – Romain HENNACHE – Arnaud 
SABLIERE  

 
Invité :                            M. Hugo BOISSIERE 
 
Membres excusés :  Mme Claudine LECHER  
                                           MM. Richard HUE – Renaud PALMER – Frédéric MARTIN – Mathieu MOULIN 
 
Absent :                         M. Samuel THOMAS 
 
 

oO*************Oo 
 

 
Jacques FECIL ouvre la séance à 19h10. 
Le Président remercie Hugo BOISSIERE pour avoir pris la présidence de la sous-commission des 
jeunes.  

   
1°) Adoption de P.V. :  
Le procès-verbal de la réunion de CDA n°1 du 30 août 2024, publié sur le site du DEF le 24 septembre 
2024, est adopté à l’unanimité des membres présents.  
Le procès-verbal de la sous-commission des jeunes arbitres n°01 du 12 septembre 2024 publié sur le 
site du DEF le 10 octobre 2024 est adopté à l’unanimité des membres présents. 
Le procès-verbal de la sous-commission « lois du jeu » n°01 du 04 octobre 2024 publié sur le site du 
DEF le 07 octobre 2024 est adopté à l’unanimité des membres présents. 
Le procès-verbal de la sous-commission futsal n°01 du 04 octobre 2024 publié sur le site du DEF le 15 
octobre 2024 est adopté à l’unanimité des membres présents. 
 

oO*************Oo 
 
 



2°) Civilités :  
Félicitations et Remerciements :   
Le président et les membres de la CDA présentent leurs sincères félicitations à : 
- au président et membres du comité de direction pour la nouvelle mandature ; 
- M. Olivier Louison qui a donné ses anciennes dotations d’arbitrage pour les jeunes arbitres.  
 
Prompt rétablissement : 
Jacques FECIL et les membres de la CDA souhaitent un bon rétablissement à M. Dandeville Michel. 

 
oO*************Oo 

 
3°) Election du Président, des membres et S/C commission de la CDA : 
La présidence de la CDA se fera en co-présidence avec Jacques FECIL et Arnaud SABLIERE. La 
commission de la CDA doit être constituée de 10 membres pour le 28 octobre 2024. Les membres 
s’investiront dans au moins une commission.  
 

oO*************Oo 
 

4°) Compte rendu de la FIA du mois de septembre à Aubevoye et préparation FIA de Beaumont :  
La FIA à Aubevoye s’est très bien passée. Les candidats formés pour le district de l’Eure ne sont pas 
majoritaires. Sur quinze candidats qui se sont inscrits : deux candidats n’ont pas souhaité commencer 
la formation suite à l’entretien, trois candidats ont oublié la date. Sur dix candidats reçus, quatre 
arbitreront au profit du district de l’Eure. Cette FIA a également été l’occasion pour M. Mickael 
DEQUIDT de se former en tant que formateur pour les prochaines FIA.  
Pour la prochaine FIA à Beaumont, elle se tiendra les 1er,2 et 3 novembre 2024. A la date de la 
réunion, il y a cinq candidats sûrs. M. Mathieu MOULIN et M. Jacques FECIL seront présents. En 
fonction du nombre de candidats à la formation, une personne supplémentaire pourrait être 
présente.  
Beaucoup de candidats viennent des autres districts pour se former sur les quatre sessions 
proposées par le district de l’Eure. A l’inverse, la situation se passe également dans les autres 
districts. Une proposition a été évoquée de réduire le nombre de formations de trois à quatre 
initialement. La proposition est de décaler celle de septembre en octobre et d’annuler celle de 
novembre. 
 

oO*************Oo 
 

5°) Compte rendu sur la s/commission des jeunes et stages à venir : 
M. Hugo BOISSIERE a précisé qu’il y a eu une réunion avant le stage des jeunes arbitres. Une date 
plus lointaine permettrait d’anticiper davantage et d’avoir plus de délais pour prévenir les arbitres. 
Suite au changement de présidence, la commission se met en place et sera plus structurée dans les 
semaines à venir avec une meilleure répartition des actions.  
Le souhait de la commission est de redonner du contenu à travailler entre les différents stages à 
travers des travaux spécifiques sur la Classroom.  
Les missions des membres au sein de la commission seront réparties de la manière suivante :  
La formation continue sera assurée par M. Mathieu MOULIN. La gestion des observations sera 
assurée par M. Patrick BANNIER. La fidélisation et l’accompagnement seront assurés par Mme Marie 
MARTESI et M. Philippe DE PASQUALE. Le Pôle Filière Régionale sera tenu par M. Damien 
VANKERKHOVEN et M. Hugo BOISSIERE Le secrétariat sera assuré par M. David DOMINGUEZ CONDE 
Les résultats des FIA seront assurés par M. Patrick LAMBERT. 
Le stage de début de saison s’est tenu au DEF le 14 septembre 2024 de 14h00 à 18h00. Il a été 
abordé à ce stage les nouvelles circulaires 2024-2025, un questionnaire dématérialisé, un travail de 
groupe sur les placements ainsi qu’une présentation de la nouvelle structure de la sous-commission 



et par la même occasion, un petit rappel sur les charges et devoirs de l’arbitre. A ce stage, 70% des 
jeunes arbitres étaient présents.  
Les jeunes arbitres n’ayant pas participé au stage devront se rendre disponibles pour participer au 
stage de rattrapage.  
Le stage pendant les vacances scolaires ne fonctionne pas. Une réflexion va être menée pour 
effectuer un deuxième stage à mi-saison centré autour de la cohésion des arbitres (1 journée avec 
une matinée théorique et une après-midi ludique). Un sondage sera envoyé aux jeunes pour savoir 
qui a cours le samedi.  
Pour la formation, des questionnaires vont être transmis aux jeunes qui souhaitent candidater en 
ligue (LECOQ Louise, LEPETIT Timéo, CHORIN Valentin). 
La sous-commission a noté la volonté de certains jeunes arbitres d’être désignés uniquement en tant 
qu’arbitre assistant. Cette saison va permettre la construction de cette nouvelle possibilité donnée 
aux arbitres. 
 
Une vigilance est nécessaire par rapport aux désignations des jeunes arbitres. Les jeunes stagiaires se 
sont retrouvés en difficulté sur un brassage U18. Également, une jeune stagiaire s’est retrouvée en 
difficulté sur un match de D3.  
Sur les événements passés en début de saison : quatre arbitres n’ont pas effectué de rapports sur 
l’application, ils ne peuvent pas être payés (rappel à faire). Un jeune stagiaire n’a pas pu se présenter 
à un match (personne pour l’amener).  
Pour le foot à 8, un support a été transmis il y a quelques années. M. Mathieu MOULIN enverra le 
rappel pour les règles du foot à 8. M. Jacques FECIL demande s’il est possible de rajouter ses 
éléments aux stages des jeunes arbitres. La réponse a été positive.  
 
Pour les rapports d’observateurs, c’est un document confidentiel. Le rapport des jeunes arbitres est 
envoyé au président de CDA, au responsable de sous-commission des jeunes arbitres, au responsable 
des observateurs et à M. Mathieu MOULIN, en charge des désignations automatiques. La CDA se 
questionne sur la raison pour laquelle M. Mathieu MOULIN reçoit les rapports des arbitres. Un 
échange va être initié avec M. Mathieu MOULIN pour en connaître la ou les raison(s).  
 

oO*************Oo 
 
6°) Un point sur la formation à venir noms des candidats D1 et D2 : 
M. Emmanuel AUBERT a fait un point sur la formation à venir. M. Richard HUE sera présent jusqu’au 
mois de juin 2025 (confirmation par M. Jacques FECIL). Deux candidats D1 passent le terrain en ce 
moment ARRIOUI SALIM et BARAGUAY VINCENT. Un système de formation va être mis en place.  
Les candidats sont les suivants :  
Candidats D1 : Thomas BEAUVOIS, Guillaume FERET, Fouad LAABOUDI, Hendrick LECOMTE, Bernard 
LOPEZ.  
Candidats D2 : Adamou ALOU BOHARI, Mathieu BOITHEAUVILLE, Nicolas CHENEVARIN, Salah Eddine 
EL ALAOUI EL FAHMI, Nicolas GERMAIN, Vincent HUCAULT SALOME, Gregory JOUBERT, Ludovic 
NEAULE, Marie MARTESI.  
 

oO*************Oo 
 
7°) Compte rendu des Stages D1 – D2 – D3 et observateurs, et rattrapage du 5/10 pour la rentrée 
au mois d’octobre et point sur les observations D1 qui seront au rang :  
Pour les D1, un seul arbitre n’a pas pu venir au stage. Pour les D2, un seul arbitre n’a pas pu venir au 
stage sur les 17. Pour les D3, plusieurs arbitres n’ont pas pu se présenter. Pour cette saison, les 
arbitres n’ayant pas effectué le stage de début de saison seront désignés en catégorie inférieure. Un 
stage de rattrapage se tiendra le 09 novembre 2024 en même temps que la FIA. Quatre arbitres 



n’ont pas effectué leur test physique (sur piste, terrain synthétique ou sur terrain en herbe). Le 
rattrapage du test physique sera le 1er novembre 2024.  
Pour la saison prochaine, si un arbitre n’effectue pas le stage de rentrée, une réflexion est en cours 
sur la possibilité de l’imposer, à défaut, l’arbitre ne pourrait pas officier sur les terrains.  
 
Le stage de nos observateurs a eu lieu le vendredi 13 septembre au DEF, à 19h00. A cette occasion, il 
a été présenté aux observateurs une maquette modifiée par Emmanuel AUBERT. Le but étant de 
faire progresser les arbitres et qu’ils comprennent ce qu’il leur est demandé.  
Mathieu a demandé les notes des arbitres D1. Pour éviter une fuite de données, les informations ne 
seront pas transmises à M. Mathieu MOULIN.  
 
Pour les D1, ce sera un classement au rang pour les arbitres de D1, à savoir deux poules où chaque 
arbitre sera vu deux fois. Chaque poule verra deux observateurs lui être attachés.  
Un tirage au sort le jour du stage des arbitres de D1 a eu lieu le samedi 07 septembre 2024 pour 
déterminer les poules et les observateurs.  
 

oO*************Oo 
 

8°) Compte rendu de la s/c- futsal :  
Une réunion s’est tenue le 04 octobre 2024. Cette réunion a été constructive et avec beaucoup de 
projets.   
M. Philippe DE PASQUALE, nous annonce la mise en place de stages de formation, de manière à 
accompagner nos arbitres afin qu’ils aient les outils pour progresser. Le stage Futsal s’est tenu le 13 
octobre 2024 au matin au gymnase de Bueil avec réussite. Certains items seront travaillés, en 
l’occurrence, les placements et déplacements des arbitres. Le CTRA n’a pas pu être présent car cela 
n’est pas dans ses missions de participer aux formations des districts en futsal. Des supports de 
formation ont été envoyés par le CTRA. Il y a 22 arbitres dont 6 jeunes (2 féminines chez les jeunes).  
La saison dernière, l’effectif des arbitres futsal était de 36. La sous-commission espère pouvoir élargir 
ce groupe, de manière à répondre aux exigences des demandes. En effet, suite à certaines difficultés 
rencontrées la saison passée, le président du district et son équipe ont souhaité mettre 2 arbitres 
officiels sur chacune des rencontres. Un second stage était initialement programmé le 26 janvier 
2025 avec une formation plus approfondie. La sous-commission envisage de la décaler en décembre 
2024. La sous-commission souhaite inviter un dirigeant ou un encadrant de club.  
Pour les désignations, il y aura un confirmé et un débutant sur les matchs. Il faut amener des jeunes 
arbitres au futsal.  
 

oO*************Oo 
 

09°) Compte rendu de la CRA :  
 
La réunion se tient la semaine prochaine. Le district de la Seine-Maritime a changé de président 
(arbitre de R2 qui est devenu président de la CDA).  
Beaucoup d’arbitres ont demandé une année sabbatique.  
 
09°) Questions diverses :  
 
- Jacques FECIL a reçu un courrier car il y a un responsable du pôle arbitrage avec une application du 
cahier des charges qui doit être respectée.  
Il demande à l’ensemble des observateurs et membres des commissions de sensibiliser sur 
l’application du carton blanc. Un jeune a dit qu’il ne connaissait pas la feuille de match papier alors 
que cela est abordé en formation initiale. M.  Emmanuel AUBERT propose de réaliser un sujet avec 
une feuille de match pour les prochains stages la saison prochaine.  



- Emmanuel AUBERT précise qu’il a envoyé huit mails aux arbitres pour préciser leurs rapports, alors 
que l’on est seulement à quelques journées de championnats ou de coupes. Pour le carton blanc, il 
précise qu’il faut le modifier sur le rapport et bien l’indiquer dans les avertissements et mettre 
« récidive d’avertissement ». Les rapports doivent être plus détaillés afin d’aider la commission de 
discipline.  
 
- Patrick BANNIER a une question sur l’organisation des différentes tâches le week-end (absences 
arbitres et intempéries). Actuellement, M. Patrick BANNIER et M. David DOMINGUEZ CONDE s’en 
occupent. Suite échange à ce sujet, ajout de M. Philippe DE PASQUALE en soutien.  
Le vendredi, la réunion sera maintenue pour échanger sur les informations de la semaine (rapports 
disciplinaires non envoyés et les absences arbitres). Cela sera remis en place et allégé.  
L’intégration du meilleur JAD de la saison au sein de la sous-commission des jeunes arbitres 
n’apporte pas de plus-value. Cela ne sera pas maintenu par la suite.  
 

oO*************Oo 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 21H05. 
 

oO*************Oo 
 

    Le Président de la CDA,    Le Secrétaire de séance,  

    Jacques FECIL    Marine THILLIEZ 

         


